



Rapport annuel 2004 du délégué FIDE et ECU

L'Olympiade de Calvià (Espagne) fut incontestablement l'apogée de l'année échiquéenne 2004 de la FIDE. Avec la participation de près de 216 équipes et 125 nations, la compétition fut une manifestation unificatrice et planétaire au sens propre du terme. Gens una sumus!

Comme de coutume, l'Olympiade fut un terrain de prédilection pour la haute politique échiquéenne. Les assemblées générales de la FIDE et de l'ECU qui se déroulaient parallèlement, sont toujours une plate-forme importante, vu le nombre de pays représentés.

Les expériences antérieures nous ont montré que les manifestations de la FIDE ou proches de la FIDE sont souvent chaotiques, nébuleuses et dictatoriales, comparées aux normes des pays démocratiques occidentaux. Calvià 2004 ne fit pas exception à la règle. Malgré tout, cette année fut différente. Si, en 2002, l'autorité du président de la FIDE, Kirsan Ijumschinov, était encore omniprésente, il semblerait que cette autorité ait nettement diminué au cours des deux dernières années. Le président Ijumschinov n'était même pas présent durant les trois jours de l'Assemblée et son suppléant, le vice-président Georgios Makropoulos, avait bien à faire pour maintenir l'Assemblée et ses collègues du Comité sur la bonne voie. C'est la première fois depuis fort longtemps que de nombreux pays du tiers-monde ont critiqué la politique suivie par la FIDE. C'est sans doute une conséquence directe du tarissement de la manne financière depuis deux ans.

Il semble bien que la FIDE n'ait pas de gouvernement politique en ce moment, avec pour résultat que le travail de ses commissions manque de coordination. En participant activement aux commissions de la FIDE, de fortes personnalités pourraient exercer une très grande influence sur le monde des échecs. Toutefois, aux Européens c'est le temps qui manque et aux pays du tiers-monde c'est l'argent.

A l'époque, le déplacement du secrétariat de la FIDE de Lausanne à Athènes fut une déception pour la Suisse. Le motif principal en fut sans doute la proximité du vice-président. Pourtant, il faut noter un aspect positif: Le secrétariat auxiliaire, installé depuis quelques années à Elista, travaille avec célérité et sérieux. En particulier au niveau de la liste de classement et de la gestion des adresses, la FIDE a sensiblement amélioré la qualité ces derniers temps. En adjugeant les prochaines olympiades à Turin (2006) et Dresde (2008), la qualité de ces manifestations majeures semble également garantie.

Philipp Hänggi
Président de la FSE